
 
          ドレスデン便り 2010 

 

  

  
10 月 7 日（木） 予定通りに日本を出国．プレミアムエコノミーで

快適に移動する．Rico が空港に迎えにきてくれ

た．寝不足だったのでホテルに到着後すぐベッド

に入る． 

 

 

 

 
10 月 8 日（金） TUD 出勤初日．Hoffmann 先生は不在．Oliver

と打合せをする．滞在中 S55 の部屋を借りるこ

とになった．＜隣は滞在先の AO ホテル＞ 

 

 

 

 

 
10 月 9 日（土） 街をぶらぶら．土曜日なのでかなりにぎわってい

た．部屋で溜まっていた仕事と向き合う． 

 

＜IBIS ホテル周辺＞ 

 

 

 

 
10 月 10 日（日） ドイツの街は日曜日，どこも店閉まっているはず

なのに，今日は開いていた．びっくり．街をぶら

ぶらする．でも部屋で仕事する． 

 

＜８F にある Sky Bar でのビール＞ 

 

 

 
10 月 11 日（月） 仕事づくめ．書き物の山が積もっていて下から順

にやっつけ作業となった．（右の写真は BARK で

有名な Barkhausen 先生の業績展示）． 

 

 

 

 

 
10 月 12 日（火） Hoffmann 先生とやっと再会できた．今後の仕事

の話などをした．12 月の再訪問の打合せもして

おいた．今度は学生を同伴する予定．＜右が私の

仕事部屋です＞ 

 

 

 

 

  

  



10 月 13 日（水）北大の青木先生が遊びに来てくれた．TUD を案

内した．なぜか帰りばったり日本人留学生に会う．

3人で寿司の海苔を探しにでかけるという奇妙な

エクスカーションとなった．青木先生は無事，ベ

ルリンに向かいました． 

 

 

 
10 月 14 日（木） Dresden→Darmstadt へ ICE＋S バーンで移動．

行きのチケットは高かったけど，帰りは時間指定

することでかなり割引になった．ICE は快適だね．

夕方に到着し，IIHMSP2010 welcome reception

に参加した． 

 

 

 
10 月 15 日（金） 一日中，ホテルで仕事してました． 

 

＜街の中心街にあるマルクト広場＞ 

 

 

 

 

 
10 月 16 日（土）IIH-MSP2010 で発表する．はじめは日本人だら

けの会場だったけど後半になるとかなり海外か

らの聴講者が来ていた．夜はバンケットに参加し

た．西村竜一先生が Best Paper Award を受賞さ

れた．今日も青木先生とかなり話がはずんでしま

った．例の借りは札幌で返してもらうことにした． 

  
10 月 17 日（日） Darmstadt→DresdenへSバーン＋ICEで帰る．

Darmstadt の駅構内で浮浪者からお金求められ

大変だった．避難のため10年ぶりにMacに入る．

Mac のハンバーガーは食べないことにしている

ので，コーヒーだけをもらった．なにげにうまか

った．びっくり．＜中央駅＞ 

  
10 月 18 日（月） 今日はインターナショナルゲストハウスへ引っ

越しです．かなり快適な場所です． 
 

 

  
10 月 19 日（火）今日から気分一新頑張ります．じぃじぃなので最

近早起きです．朝 6 時半のドレスデンです．結構

朝日がきれいです． 

 

 

 

 

 



10 月 20 日（水）今日は，研究室で講演を頼まれ，お茶会しなが  ら，

JAIST での仕事の話をしました．天気が非常に

悪かったです．しまいには霰も降ってきました．

そのあと，きれいな虹がでていました．何気にき

れいだったので写真とりました． 

 

 

 
10 月 21 日（木） 今日は将来 JAIST に短期留学したいという学生

（Schmid さん）とお話をした．まだディプロマ

の学生で将来のキャリアのために日本に来たい

とか．うまく奨学金を当ててくれるといいんだけ

どね．今日の晩飯はフォーです． 

 

 

 
10 月 22 日（金） 今日は，ゲストハウスにある洗濯機と格闘しまし

た．インストラクションのほとんどがドイツ語だ

ったので大変でしたが，まあ何とかなりました．

乾燥機がないので風呂場のスチーム式の乾燥機

をつかったらすぐ乾きました．日本と違って湿気

が少ないからでしょうね・・・．ドライヤーも不

要だし．  
10 月 23 日（土） 最近勉強したのですが，こっちではビン・ペット

ボトルなどにデポジットがかかっていて（約 25

セント），購入するときに事前に余分に払ってい

ます．回収するシステムとして，スーパーなどの

なかに専門のマシーンがあります（右の写真）．

今回，はじめて使いました．エコですね．日本で

も導入すればいいのに．  
10 月 24 日（日） 今日は日曜日なのに何をしていたのかというと

仕事です．仕事人間万歳！でもいろいろなことが

ひらめいていい仕事できたと思います．学生がか

いている報告書も形になってきたし，一安心．よ

く考えたらゲストハウスの概観がなかったので

一枚パシリと撮りました．ここの 13 階に住んで

います．景色いいです．  
10 月 25 日（月） 今日，ある研究課題で懸案だったブラインド検出

の問題を解く方法を発案しました．ここにネタを

書くとネットサーチでひっかかるかもしれない

ので詳しくは研究打合せのときに・・・お祝いに

夕食はビール＆中華にしました． 

 

 

 

  

  

 



10 月 26 日（火） 今日はブラインド検出法の最終特性を測りまし

た．ビット検出は完璧です．すごいと思っていた

ら，穴を見つけました．知覚不可能性を満たせな

い・・・心配はしていましたが．でも新ネタも思

いつきましたので，先ずは飯食ってから続きやる

ことにします．タイ・グリーンカレーで栄養補給

（このブログ，誰かのブログに似ているな・・・）  
10 月 27 日（水） 今日はTUDメンバーの研究室ミーティングには

じめて参加しました．言語はドイツ語です．さっ

ぱりわかりませんでした．PPT のドイツ語は何

とか読めましたので，ある程度予測はできました．

もっと真面目にドイツ語勉強しておけばよかっ

たです．うちと違ってまとまった成果をコンパク

トに発表しているので，非常に勉強になりました．  
10 月 28 日（木） 今日は、Skype で学生と 1 時間弱もミーティング

してしまった．終わったあとにはもう喉がからか

ら．明日もまたやります．ところでおもしろいテ

ィッシュペーパーを発見しました（右）．メンソ

ールのにおい付です．鼻がつまったらお奨めのも

のかもしれません．間違ってよく見ずに薬局でか

ってしまいました・・・  
10 月 29 日（金） 最近，研究室メンバーとの Skype ミーティング

が板について来たような気がします．いつものミ

ーティングだけじゃなく Skype でもしゃべりす

ぎな気がしていますが・・・．かなり研究が進ん

できたようで楽しいです．今夜は Mr. Bean のヌ

ードルです．実は今年だけでもドレスデンに来て，

もう二桁以上食べているような気がする．安い，

早い，うまい，の 3 拍子です． 
 

 
10 月 30 日（土） 今日は部屋の片付けと仕事漬けです．ずっとやり

たくても時間なくてできなかったことが少しず

つ解消されていて気持ちいいです．懸案のブライ

ンド検出，何が問題かやっとわかりました．あと

はどう解決するかです．と，考え込んでいたらあ

っという間に一日終わってしまいました．＜いい

写真がなかったのでいつもの朝食をお披露目＞  
10 月 31 日（日） 今日はハロウィンでしたね．自分にはあまり関係

ないですが．それでもって，今日の明け方前でサ

マータイムも終わり，日本との時差が 8 時間に戻

りました．人生 2 回目の経験ですが，1 時間得し

た気分です．今日は息抜きにトラムを使わず，ド

レスデン市内を散策してきました．みなさんから

のリクエストに応えまして，次ページに沢山の写

真を掲載します．お楽しみに．（くたびれたので

帰りはトラム 1 本で帰ってきました） 

 
 

 



A．学生寄宿舎 

 

 C 

＜みな，相部屋らしいです＞ 

B．ドレスデン中央駅 B 

 

A 

S 

 
S：スタートポイント 

＜出発地点はゲストハウスからです＞ 

 
 A． ゲストハウス近くの教会 

 

 
＜駅出てすぐのトラムセンター＞ 

  



D．教会付近（ほとんど復旧したものです） 
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C．ショッピングエリア 

 

E．王宮近く 

 

＜IBIS が３軒並んであります＞ 

 

 

＜市内は今はきれいですが，第 2 次世界大戦で爆

撃により街中心部のほとんどを失っています＞ 



G．Elibe 川沿いのビアガーデン 

 

 

H 

G 
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＜ドイツといえば定番でしょう＞ 

 

S 

 
F．Elibe 川と橋付近 

 

 

 

H．金沢でいうところの片町 

 

＜橋を挟んで奥が王宮や美術館など＞ 

 

 
＜金曜日の夜は物凄く若者であふれます＞  



 

 
＜学生の講義場所＞ 

 

ちなみにドレスデン工科大は黄色の枠内にありま

す． 

 
＜大学マップ敷地内＞ 

 
＜通学中の学生たち．正面奥のビルが私のいるイ

ンターナショナルゲストハウスです．＞ 

 

＜MENSA，いわゆる学食です＞ 

 
＜ここが勤務先．Barkhausen Bau です＞ 

 
＜Barkhausen Bau 1F にあるオブジェ＞ 

 



11 月 1 日（月） 私の住んでいるゲストハウスを紹介します．1 部

屋（1 ベッド，キッチン，トイレ，シャワー室付）

です．TV などもないので殺風景ですが．今日は，

部屋の掃除と溜まった洗濯をしておきました． 

 

11 月 2 日（火） 明日から Southampton 大学にいくため，その準

備をしました．単に仕事の打合せをするだけと思

っていたんですが，急に講演もすることになった

ため，講演内容をまとめて連絡しておきました．  
11 月 3 日（水） 午前中大学で仕事して，昼から空港へ移動です．

いつも Rico が空港まで送迎してくれていたため，

今回が初の電車での移動です．空港の真下まで電

車が入るので何気に便利でした．飛行機でロンド

ン・ヒースローに夕方に到着し，コーチで

Southampton に夜 9 時の到着でした．  

11 月 4 日（木） Southampton 大学に来ました．ここにはケンブ

リッジ大学時代の同僚（Stefan，右）がいて，彼

が指導している博士研究員（Hongmei）の研究

補助も兼ねて訪問することになりました．午前中

は，二人から研究内容を教えてもらい，大学内の

施設を見学させてもらいました．Audiology の専

門の施設のため，人工内耳の様々な実験施設など

も見学させてもらうことができました．非常に勉

強になりました．この日の夜は，メンバーに招待

されて，パブで一緒に食事しました（右）．久々

のパブ飯でした．ドイツのビールも好きですが，

イギリスのビールもやっぱり美味しいですね． 

★黒いもの★を沢山飲みました．ところで最近，

ドイツ語圏にいたためか，英語圏で言葉が通じる

状況に，何故か妙な安心感をもった 1 日でした． 

 

 

 

11 月 5 日（金） 今日は午前中に Hongmei と打合せ，午後から講

演をした後，Stefan，Hongmei と最後の打合せ

をしました．内容は秘密ですが，何だか楽しい研

究になりそうな気配です．講演はいつものように

最近のマイブームな電子音響透かしの話をしま

した．かなりうけました．やっぱり肝はブライン

ド検出ではないかということでしたけど，今回は

ちょっと違ったコメントをもらえて非常に勉強

になりました．夜はチャイニーズ（四川料理）で

舌鼓をうち，楽しい一日でした. 

  



11 月 6 日（土） 昼の便でロンドンから戻りました．ドレスデンに

到着して，夕方 4 時．Southampton はロンドン

より南にあるためかかなり暖かかったのですが，

ドイツはやっぱり寒いですね・・・風邪引かない

ように気をつけようと思います．あと四日で帰国

なので，今のうちにビールをちびっと飲んでおこ

うと小サイズのやつ頼みました（右）．  
11 月 7 日（日） 今日の天気は雨・雨・雨．出かけようかと思った

けど，天気が悪いので止めました．もうすぐここ

を退去なので，部屋の掃除と洗濯をしていました．

午後に晩飯食べに行ったついでに今日は部屋飲

みしようと買い込みしてきました．おいしい白ワ

インとピルスナー．栓抜き，いつもリュックに常

駐しているので問題なしです．うまい．  
11 月 8 日（月） 今日はこっちの学生と一緒に晩御飯食べにいき

ました．日本と違って１限目は朝の７時半からは

じまるそうです．大変だね・・・大学の１限目っ

て９時２０分からですよね．やっぱり朝一で仕事

すると能率あがるような気がします．ゼミもこん

な時間にやったらいいかも．右はザクセン名物の

豚の足カラカラ焼です．命名は私です（笑）．  
11 月 9 日（火） 今日は，ゲストハウス退去とホテルへの移動など

でごたごたしてしまいました．夜は Hoffmann

先生，Oliver と一緒にヴァーバリアンの食事を取

りました．しかし一ヶ月はあっという間ですね．

仕事もかなりすすみましたが，もう少しここに居

たかったです．来月また舞い戻りますので，次は

クリスマスフェアーを楽しみたいと思います．  
11 月 10 日（水） 今日で日本に戻ります．ちょっと寒い時期での滞

在でしたが，仕事もたくさんできたし，こっちの

生活も楽しめたし，とっても充実した一ヶ月でし

た．次回は，１年居られるといいですけど，もう

難しいでしょうね．２，３ヶ月でいいのでまた滞

在したいです．来年，改めて挑戦したいと思いま

す．では，チュース！  
 

 

 

 


